
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Wachtendonk-Wankum 1910 e.V. am Dienstag, den 

23.04.2024 um 19:00 Uhr im Laerheide Treff im Sportpark Laerheide, 47669 Wachtendonk. 

 

TOP 1 Begrüßung 

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden André Stöver. Er bedankt sich für die Teilnahme und bei 

Torsten Zolna für die Moderation. 

 

TOP 2 Totengedenken 

Die Versammlung erhob sich von den Stühlen und gedachte in einer Schweigeminute den Toten. 

 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der JHV 2023 

Das Protokoll der JHV 2023 wurde von der Versammlung ohne Einwände genehmigt. 

 

TOP 4 Ehrungen 

Es folgen Ehrungen der Mitglieder für 25, 40, 50 und 60 Jahre Vereinsmitgliedschaft.  

 

TOP 5 Bericht des Vorstandes 

Der Vorsitzende André Stöver beginnt mit der Personallage. Leonard Kratz hat im Januar seine 

Ausbildung mit guten Noten abgeschlossen und ist nun festangestellt. Alexandra Töpper ist nun auch 

Geschäftsführerin der GmbH geworden. Außerdem läuft zurzeit die Bewerbungsphase für das 

nächste Ausbildungsjahr, wofür es auch schon vier Kandidaten gibt. Spiros Drakos wird am Ende des 

Pachtvertrages den Laerheide Treff verlassen. 

Das neue Geschäftszimmer, das in großen Teilen durch Fördergelder finanziert wurde, ist im März 

bezogen worden. Zudem wurde der Kunstrasenplatz nach 16 Jahren durch die Firma Domo erneuert 

und die Flutlichtanlage auf LED umgestellt. Ein besonderer Dank geht hierbei an Lother Häck, 

Bernward Sprünken und Dietmar Hepp, die beim Bau des Geschäftszimmers bzw. des Kunstrasens 

großen Einsatz gezeigt haben.  

Des weiteren sieht Andre Stöver eine Verbesserung der Kommunikation zwischen dem Förderverein 

und dem TSV, auch durch die Öffnung des Fördervereins an alle Abteilungen. 

Positiv zu berichten ist dazu die Sammelbildaktion mit Edeka, die ein voller Erfolg war. Ein großes 

Dankeschön geht hier an Jürgen Scholz, der die Porträts und Mannschaftsfotos an drei Tagen 

gemacht hat. 

Bedauerlich ist allerdings die ersatzlose Schließung der Leichtathletik- Abteilung, da Daniel Bade aus 

beruflichen Gründen aufhören musste und leider kein Nachfolger gefunden werden konnte. Der 

Mitgliederschwund hielt sich allerdings in Grenzen, da viele Kinder eine weitere oder eine neue 

Sportart beim TSV gefunden haben. Außerdem ergab sich eine Veränderung in der Turnabteilung, die 

sich nun über Obleute für Turnen, Leistungsturnen, Badminton und Basketball organisiert. Zudem ist 

Tobias Freigang neuerdings für den TSV-Instagram-Kanal zuständig.  



TOP 6 Berichte der Abteilungsleiter und Obleute 

Fußballsenioren: 

Rolf Juffernbruch beginnt mit dem Bericht der Seniorenabteilung. Diese befindet sich derzeit im 

Umbruch, da die 1. Mannschaft in der vergangenen Saison aus der Landesliga abgestiegen ist und 

viele auswärtige Spieler den Verein verlassen haben. Gleichzeitig ist die 2. Mannschaft aufgestiegen 

und stand somit vor einem schwierigen Jahr in der Kreisliga A, da auch einige Spieler in die 1. 

Mannschaft hochgegangen sind. Die Erste steht nun nach einer starken Rückrunde auf einem Nicht-

Abstiegsplatz und ist optimistisch den Klassenerhalt in der Bezirksliga zu schaffen. Das Trainerteam 

wird auch in der nächsten Saison weitermachen. Die zweite und die dritte Mannschaft stehen 

hingegen vor dem Abstieg. In der kommenden Saison wird es auch nur zwei Seniorenmannschaften 

geben. Insgesamt ist man trotz der schlechten Ergebnisse zufrieden mit der Entwicklung, da man den 

eigenen Jugendspielern nun eine bessere Möglichkeit gibt in den Senioren zu spielen und die 

Mannschaften enger zusammengerückt sind.  

Jugendfußball: 

Jannik Wißfeld zeigt sich ebenfalls zufrieden mit der Entwicklung in der Seniorenabteilung und 

begrüßt den besseren Zusammenhalt zwischen den Junioren und Senioren. Zurzeit gibt es insgesamt 

über 150 Jugendspieler und 26 Jugendtrainer, was auf einen guten Zulauf in den jüngeren 

Altersklassen zurückzuführen ist. Die Planungen für die neue Saison sind bereits weit fortgeschritten 

und man kann alle Mannschaften mit Trainern bedienen, auch wenn weiterhin Trainer zur 

Unterstützung gesucht werden. Dazu soll ein Trainerlehrgang in Wachtendonk angeboten werden, 

um die Trainer noch besser auszubilden, sowie weitere Betreuerfeiern oder Ausflüge organisiert 

werden, um den Zusammenhalt weiter zu stärken. Außerdem ist die D1 Herbstmeister geworden mit 

guten Chancen auf die Meisterschaft in der Kreisklasse 1 und hat im Pokal den 1. FC Kleve 

geschlagen.  

Damenabteilung: 

Die Damenmannschaft steht in der Kreisliga A derzeit auf einem guten 4. Platz. Die Suche nach einem 

Nachfolger für Andreas Klar als Obmann, sowie nach einem Trainer für die Damenmannschaft 

gestaltet sich als schwierig und bislang ohne Erfolg. Zudem gibt es in der Mädchenabteilung eine U19 

und eine U15, in der viel Potential steckt. Die Planungen für die kommenden Saison sind noch nicht 

abgeschlossen.  

Volleyball: 

Claudia Burg informiert, dass die Volleyballbambinis derzeit 12 Kinder haben. Die U14 und U16, 

trainiert von Nicole Huyskens und Verena Kilian, spielen derzeit ihre erste Saison und werden auch 

im nächsten Jahr an den Start gehen. Die Spielgemeinschaft im Erwachsenenbereich mit dem VT 

Kempen wird in der kommenden Spielzeit voraussichtlich nicht fortgesetzt, da zu wenige Spieler vom 

TSV im Kader sind. Die Hobby-Mannschaften Herren und Mixed 1 spielen in der Kreisklasse 1 und 

Mixed 2 in der Kreisklasse 3. 

Karate: 

Don Stegmann trainiert derzeit eine Shaolin-Karate Gruppe für Fortgeschrittene mit ca. fünf 

Erwachsenen. Eine Kinder- und Jugendgruppe gibt es durch den Weggang des alten Trainers 

Guiseppe Concorso nicht.  

 



 

WingTsun: 

Die WingTsum Gruppen für Kinder laufen sehr gut, sodass die Gruppen auch recht voll sind. Bei den 

Erwachsenengruppen ist man noch aufnahmefähig und Björn Feist sucht dort noch Teilnehmer.  

Badminton: 

Yanik Pesch berichtet, dass es in der Badminton Jugend aufgrund einiger Neuzugänge 23 Teilnehmer 

dazu noch ein paar auf der Warteliste und bei den Erwachsenengruppe etwa 24 Teilnehmer gibt.  

Turnabteilung: 

Alexandra Spohr erfreut sich ebenfalls über den guten Zulauf in den Kinder- und 

Mädchenturngruppen, Prellball-, sowie der neuen Basketballgruppe. Die Anzahl der Kinder in diesen 

Gruppen beläuft sich auf knapp 200 Kinder bei 9 Übungsleitern und noch vielen weiteren auf der 

Warteliste, daher werden noch weitere Übungsleiter benötigt, um weitere Kinder aufzunehmen. Die 

Basketballmannschaft wird nächste Saison am Ligabetrieb teilnehmen und macht bis dahin noch die 

ersten Freundschaftsspiele.  

Leistungsturnen: 

In den Leistungsturngruppen sind derzeit 45 Kinder aktiv. Dazu stehen auch hier weitere Kinder auf 

der Warteliste. Nach 5 Jahren hat auch der Kids Cup im Geräteturnen wieder stattgefunden. Zudem 

kooperiert man nun mit den Vereinen aus Vorst und Kamp-Lintfort und bildet eine Startgemeinschaft 

in der Landesliga 3. Außerdem werden noch Kampfrichter gesucht, da man ansonsten keine 

Wettkämpfe ausüben kann. 

Reha-Sport: 

Es gibt 6 Rehasportgruppen, zwei davon mit Schwerpunkt Wirbelsäule, sowie Yoga-Fitness-, 

Bodyforming-, Frauenfitness-, männliche Seniorengymnastik- und Rückenfitkurse. Vereinzelt sind 

noch Plätze frei.  

Jugendwart: 

Svenja Linke berichtet von den stattgefundenen Events die auch alle in diesem Jahr wieder geplant 

sind, wie der XMas-Rally und „der Nikolas kommt über die Niers“ oder auch Projekte mit den 

Kindergärten, bei denen die Kindergartenkinder den Sportplatz erkunden und Sportarten 

ausprobieren konnten. Mit dem kooperierenden Kindergarten Gänseblümchen findet auch stets ein 

reger Austausch statt. So findet am Vormittag, den 31.08.2024 die SummerGames wieder auf dem 

Sportplatz statt. Im Anschluss daran soll das TSV-Sportabzeichen für die älteren Kinder stattfinden. 

Dazu soll der TSV in den Sommerferien wieder am KiSoWa teilnehmen. Helfer hierfür werden noch 

benötigt. Ein weiteres Ziel ist die Implementierung eines J-Team, bei dem Kinder und Jugendliche 

zwischen 13 und 26 Jahren im Verein aktiv werden und bestehende oder neue Projekte und 

Veranstaltungen planen und durchführen können.  

 

TOP 7 Jahresrechnung 2023 und Bericht der Kassenprüfer 

Herbert Schmitz verließt den Bericht des vergangenen Jahres 2023. Die Kassenprüferin Franziska 

Holtmans berichtet, dass die Kasse am 18.04.2024 stichpunktartig geprüft und alles korrekt verbucht 

wurde. Die Unterlagen waren alle vollständig und es gibt keinerlei Unstimmigkeiten. Es wird angeregt 

den Vorstand und die Geschäftsführung zu entlasten. 



 

TOP 8 Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird einstimmig von der Versammlung entlastet. 

 

TOP 9 Wahlen des 1. Vorsitzenden, der Geschäftsführung, des Jugendwartes und des 

Schatzmeisters 

 

Wahl des 1.Vorsitzenden: 

André Stöver wird vorgeschlagen und akzeptiert seine Nominierung. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge, daher wird abgestimmt. 

Wahlergebnis: Es gibt keine Gegenstimme, eine Enthaltung und 28 Stimmen für André Stöver. 

André Stöver nimmt die Wahl an und bleibt somit 1.Vorsitzender des TSV Wachtendonk-Wankum 

1910 e.V. 

 

Wahl des Schatzmeisters: 

Nach dem Ausscheiden von Herbert Schmitz, wird Franziska Holtmans vorgeschlagen und akzeptiert 

ihre Nominierung. Es gibt keine weiteren Vorschläge, daher wird abgestimmt. 

Wahlergebnis: Keine Gegenstimme, eine Enthaltung und 28 Stimmen für Franziska Holtmans. 

 Franziska Holtmans nimmt die Wahl an und wird neuer Schatzmeister des TSV Wachtendonk-

Wankum 1910 e.V. 

 

Wahl des Geschäftsführers: 

Alexandra Töpper wird vorgeschlagen und akzeptiert ihre Nominierung. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge, daher wird abgestimmt. 

Wahlergebnis: Keine Gegenstimme, eine Enthaltung und 28 Stimmen für Alexandra Töpper. 

Alexandra Töpper nimmt die Wahl an und bleibt somit Geschäftsführerin des TSV Wachtendonk-

Wankum 1910 e.V. 

 

Wahl des Jugendwartes: 

Svenja Linke wird vorgeschlagen und akzeptiert ihre Nominierung. Es gibt keine weiteren Vorschläge, 

daher wird abgestimmt. 

Wahlergebnis: Keine Gegenstimme, eine Enthaltung und 28 Stimmen für Svenja Linke. 

Svenja Linke nimmt die Wahl an und bleibt somit Jugendwartin des TSV Wachtendonk-Wankum 1910 

e.V. 

 



 

TOP 10 Wahl eines Kassenprüfers 

Da Franziska Holtmans durch die Wahl zur Schatzmeisterin als Kassenprüferin ausscheidet, müssen 

zwei Kassenprüfer gewählt werden. Talita Lenßen stellt sich für ein weiteres Jahr als Kassenprüferin 

zur Wahl. Zudem wird Elke Maesmanns von der Versammlung vorgeschlagen. Es geht zuerst um die 

Wahl von Talitha Lenßen. 

Wahrergebnis: Keine Gegenstimme, eine Enthaltung und 28 Stimmen für Talita Lenßen. 

Somit wird Talita Lenßen für ein weiteres Jahr zur Kassenprüferin gewählt.  

Es findet anschließend die Wahl des zweiten Kassenprüfers statt.  

Wahrergebnis: Keine Gegenstimme, eine Enthaltung und 28 Stimmen für Elke Maesmanns. 

Somit wird Elke Maesmanns für die kommenden zwei Jahre zur Kassenprüferin gewählt.  

 

TOP 11 Satzungsänderung: Anhang A zu den Statuten  

Es wird eine Satzungsänderung beantragt. Diese war rechtzeitig auf der Homepage und in der 

Geschäftsstelle einsehbar. Diese betrifft den Ehrenkodex und den Modus der Ehrungen der Jubilare. 

Es wird abgestimmt. 

Ergebnis: keine Gegenstimme, zwei Enthaltungen und 27 Stimmen dafür. 

Somit wird die Satzung gemäß Anhang A zu den Statuten des TSV Wachtendonk-Wankum 1910 e.V. 

geändert (siehe Anlage).  

 

TOP 12 Sonstiges  

Verena Kilian fragt, was mit den Tribünen an der Seite des Kunstrasen passiert. Diese sollen zeitnah 

repariert werden. Es wird allerdings noch geprüft, ob diese Reparatur mithilfe des Fördertopfes 

finanziert werden kann. 

 

Abschließend bedankt sich der Vorsitzende André Stöver für die Teilnahme und schließt die 

Versammlung um 20:50 Uhr. 

 

 

Wachtendonk, den ______________ 

 

 

             

1. Vorsitzender André Stöver          Protokollführer Leonard Kratz 


